
Conseil des Aînés  

Création 

2008 décide la création d'un Conseil des Aînés 
31 janvier 2009: mise en oeuvre du Conseil des Aînés 

Les Présidents 

M. Walliser à partir de février 2009, jusqu'en avril 2010 
M. Ullrich à partir de juin 2010 jusqu'en janvier 2012 
M. Wettel à partir de janvier 2012 

Bilans Annuels 

BILAN 2009 

Création des différentes commissions (sécurité-circulation, environnement aménagement 
urbain, environnement, animation-culture-jeunesse) 

BILAN juin 2010 à JUIN 2011 

• implantation de bancs publics dans la ville 1ère série de bancs 
• tri des déchets, ramassage des ordures trois fois par semaines; 
• nocivité des « antennes relais », suggére de faire un rapport et en ressortir 

des recommandations, travaille sur un cahier des charges précis pour les 
prochaines implantations d'antennes 

• Implantation d'arbres et de massifs floraux en alternance avec des 
emplacements de stationnement et création de pistes cyclables lors des 
travaux de voirie 

• Sortie intergénérationnelle CMJ/CA au Conseil de l'Europe de Strasbourg le 
23 juin 2010 

• Visite du barrage de Michelbach le 25 mai 2011 

BILAN 2012  

Lors de la dernière réunion du 4 décembre 2012 le Président a détaillé le « Bilan 2012 » en 
remerciant les membres qui ont participé aux différentes manifestations Patriotiques ou civiles. 
Cérémonies patriotiques  

• au monument aux morts les 8 mai et 11 novembre, à la Stèle des Fusillés de Ile Napoléon 
et au mémorial des combats de la Harth près du Pont du Bouc. 

Evénements civils 
• journée Rixheim propre, jury aux Journées de la Biodiversité, au concours des Maisons et 

Balcons fleuris et aux Forum des Séniors.  
• Participation active aux festivités du 25ème anniversaire du Jumelage avec Lohne.  
• Présence dans les bureaux de vote lors des quatre dimanches d’élection au printemps 

dernier.  
• Excursion annuelle au Parlement à Strasbourg et au Musée de Klingenthal, 
• Le Conseil a formé 2 groupes de travail : 

 
« Cadre de vie » Responsable M. Emile Fath : mise en place de la 2ème tranche des bancs 
et du suivi du problème des antennes de téléphonie mobile et « animation, culture, 
jeunesse» pour la réalisation d'un travail de mémoire de notre cité sur les 2 années à 
venir 



BILAN 2013 

• Sortie écomusée le 26 Juin 
• Rencontre avec le Seniorenrath de Lohne le 27 septembre 
• Projet de rencontre amicale avec le Conseil des Aînés de Lutterbach et de Mulhouse 

(Lutterbach n'a pas donné de suite) 
• Préparation du livre des mémoires de Rixheim, en cours de réalisation; sortie du livre 

prévue en 2014 
« Animation, culture, jeunesse »  
Responsable M. Pierre Lavé : s’occupe actuellement de la réalisation d’un travail de 
mémoire de notre cité sur les 2 années à venir afin de retracer l’évolution de Rixheim 
village en 1945 à Rixheim ville, son évolution urbanistique et démographique, la création 
des différents quartiers de l’après-guerre à aujourd’hui. A terme de ce travail, il est 
envisagé l’élaboration d’un livre souvenir « Mémoires de Vies à Rixheim ». M. Romain 
Schneider et Lucien Wettel se sont chargés d’une rencontre avec le « Seniorenbeirat » de 
Lohne. 

• Lancement du projet de l'obtention du "Label bien vieillir" 
 « Dans le cadre de la commission 1, le Conseil des Aînés met en œuvre les démarches 
nécessaires pour que la Ville de RIXHEIM obtienne le label Bien Vieillir, faisant de notre 
commune la première du Haut-Rhin à être labellisée. 
Les démarches initiales sont en cours et s’échelonnent sur cinq ans, un comité de 
pilotage s’est déjà réuni. »  

• 8 bancs ont été implantés dans divers endroits de Rixheim. Ces bancs permettent aux 
rixheimois notamment aux personnes âgées de se reposer lors de leurs déplacements ou 
de se retrouver lors des beaux jours.  Un grand merci aux membres du Conseil des Aînés 
pour cette heureuse initiative. 

BILAN 2014 

L'année 2014 était une année faste pour notre conseil.  
En effet nous avons enregistré 2 évènements majeurs.  
Le 1er. l’élection du Conseil Municipal et notre participation comme assesseur aux 
bureaux de vote,  
le 2ème la réélection du Conseil des Aines, la modification des statuts et la mise en place 
d’un bureau.  
Le Président sortant Monsieur Lucien WETTEL a été réélu à l’unanimité pour une durée 
de 6 ans. Madame Denise HASENFRATZ comme Vice / Présidente ainsi que Monsieur 
Emile FATH. Vice-président. 
 

• Nous avons enregistré la mise en place de notre site Internet et ceci grâce a notre 
nouveau membre Monsieur Gilbert BOLLI.  

• Sous l’impulsion de notre pilote et Vice Président Emile FATH nous avons 
continué à travailler sur notre projet VADA (Ville amis des Aines.)  

• Et en ce qui concerne le livre grâce à Pierre LAVE celui-ci est en vérification et en 
correction.  

Tous mes remerciements aux trois nommés, ainsi qu’au groupe de travail. 
• Nous avons aussi participé a tous les manifestations Patriotiques à savoir le 8 Mai 

11 Novembre et 5 Décembre au monument aux Morts de Rixheim avec dépôt de 
Gerbe. 

• A l’appel du 18 Juin manifestation inter génération avec lecture faite par les 
Jeunes du Conseil Municipal et du Président du Conseil des Aines. 



• Le 29 Novembre à l’inauguration du Canon 155 Howitzer et du Chemin de la 
mémoire dans la forêt de la Harth au pont du Bouc.( Organisé par Rhin et 
Danube) 

Les manifestations civiles : à toutes les inaugurations (Parcourt Vita- Hôpital (EHPAD) 
Cité des Sports- AGORA à Entremont- Vestiaires au stade etc. 

• L’Adjoint Romain SCHNEIDER et le V/Président Emile FATH se sont déplacés a 
Paris au Sénat pour défendre notre cause et nous ramener les nouvelles 
instructions concernant le projet Ville Amis des Aines.  

• Nous avons visité la Ville de BESANCON pour ramener des instructions et de 
prendre contact avec les Elus de cette Ville pour notre projet. Etaient de la partie 
Madame Maryse LOUIS  Adj.au Maire et Romain SCHNEIDER Adj. au Maire Lucien 
WETTEL Président Monsieur Emile FATH V/Président et Pilote  ainsi que 
Madame Joëlle JACQUOT-WERDERER Chef de Service Sociale. 

• Nous avons aussi participé a la sortie Inter génération, le matin nous avons visité 
les Tranchées du Vieille Armand  (Hartmannswillerkopf) puis à midi un très bon 
repas a l’Hôtel de France, l’après midi pour les Jeunes (accrocs branche) mais 
pour des raisons de mauvais temps (vent, orage, et tonnerre) ce programme était 
annuler avec grand regret.  
Nous remercions Monsieur le Maire Olivier BECHT ainsi que les deux Adjoints 
Maryse LOUIS et Romain SCHNEIDER pour leurs soutient et leurs aide ainsi que 
le Conseil Municipal de nous avoir permis de faire cette sortie . Par la même je 
remercie personnellement Monsieur le Maire de m’avoir donné le privilège 
d’assisté aux réunions de la Municipalité.  

• Un membre du Conseil Madame Monique GOEPFERT et le Président Lucien 
WETTEL ont participé comme Jury pour les Balcons et Maisons Fleuries de 
Rixheim. 

• Quelques membres au Téléthon pour la vente de Fleurs. 
• Pour information : le Bureau se compose de 2 Adjoints Maryse LOUIS et Romain 

SCHNEIDER du Président et des 2 V/présidents de Monsieur Pierre LAVE Resp. 
Du groupe de travail de Madame SCHNEIDER Marie-Claire comme Secrétaire 
ainsi que de Madame Joëlle Jacquot-Werderer Chef de Service. Ces réunions sont 
mensuelles. 

 En ce qui concerne le Conseil les réunions sont tous les 2 mois. 
• Par ailleurs le Président a été réélu comme Administrateur du CCAS, membre de 

la Commission accessibilité, et nommé Commissaire du CCID (Commission 
Communale des Impôts Direct) 

• Pour l’année 2014 nous avons aussi mis en place quelques bancs dans la ville et 
les collines. 

Projet 2015 : 

• Impression du Livre et remise du 1er exemplaire à Monsieur le Maire par le 
Président et par Monsieur Pierre Lave en présence de la Presse au cours de cette 
année. 

• Continuation de travailler sur notre projet : VADA : 
• Accueil du Séniorenrat de Lohne 
• Mise en place de 4 bancs. 
• Souhait : Une réunion avec Monsieur le Maire, les Adjoints et le Président tous les 

2 mois avant la réunion du Conseil pour un tour d’horizon des problèmes à 
résoudre ou a discuter.                                 



BILAN 2015 

                        Rétrospective de l'année 2015 
• Malgré une année 2015 un peu difficile, nous pouvons nous réjouir d'avoir pu 

mener à bien nos projets, à savoir le livre qui actuellement est en phase de 
finition. 
Messieurs Pierre LAVE et Christophe EHRET travaillent sur la mise en page des 
photos et de l'écrit. Nous pensons pouvoir remettre un exemplaire de ce livre à 
Monsieur le Maire vers le mois d'août 2016.  

• En ce qui concerne le projet « Villes Amies des Aînés» une lettre d'intention est 
partie le 15 octobre 2015 et nous pouvons affirmer ce jour et être fiers que notre 
Ville ait adhéré à ce projet. Un article paraîtra dans le bulletin municipal au mois 
de janvier. 

• Nous avons aussi participé aux différentes manifestations patriotiques, à savoir 
l'inauguration de la nouvelle stèle à Ile-Napoléon, aux cérémonies au monument 
aux Morts avec dépôt de gerbe par Monsieur le Maire, un jeune du Conseil 
Municipal et Lucien WETTEL, président du Conseil des Aînés:  
le 8 mai, 11 novembre et 5 décembre 2015. 

• Cérémonies civiles: 
- inauguration des crèches à Entremont et Ile-Napoléon et des ateliers 
municipaux au Rinderacker, 
- Soirée des voeux de Monsieur le Maire 
- Elections Départementales et régionales 

• Madame Monique GOEPFERT et Monsieur Lucien WETTEL ont été membres du 
jury pour les maisons fleuries. 

• Mise en place de 5 bancs dans les collines et en ville. 
• Le bureau se réunit mensuellement ainsi qu'une rencontre avec le D.G.S Monsieur 

CHRISTOPHE, les Adjoints Maryse LOUIS et Romain SCHNEIDER sur les projets: 
livre et V.A.A. 

• Forum des Séniors le 13 octobre 2015 et une rencontre municipale commune le 
6, 7 et 8 juin 2015 entre Rixheim et Lohne. 

• Excursion de tous les membres ainsi que des 2 Adjoints en Allemagne à St-Blaise 
et un repas délicieux à la Tannenmuehle en Forêt Noire (Grafenhausen).  
Les remerciements à Monsieur le Maire Olivier BECHT et au Conseil Municipal 
pour leur accord pour cette excursion magnifique. 

• Fonctions annexes: 
Le Président, en dehors de la fonction au Conseil des Aînés, est administrateur du 
C.C.A.S., membre de la commission d'accessibilité de la vidéo surveillance et dans 
la commission des impôts directs de la Ville. 
Le Vice-président Emile FATH responsable VAA est membre d'une commission à 
la M2A. 

 Projet 2016 : 

             Poursuite du travail sur le livre et sur le projet VAA ainsi que la mise en 
place d'un nouveau projet par Monsieur DAGONET : Un emplacement de 
stationnement pour camping-car. 

BILAN 2016 

• Comme tous les ans nous enregistrons des succès et des échecs, mais malgré tous 
nous sommes fières de constater que nous avons réussit un de nos projet à savoir 



l’obtention du certificat Ville Amis des Ainés. Ce certificat fut remit a Monsieur le 
Maire le 30 Aout 2016 en présence de Madame Maryse LOUIS Adjoint au Maire et 
de Monsieur Lucien WETTEL Président du Conseil des Ainés de Rixheim et de 
nombreuses personnes. 

• En ce qui concerne le livre hélas nous constatons la non possibilité de tenir notre 
engagement en raison du retard prit pour l’impression à savoir la remise du livre 
à Monsieur le Maire lors de ces vœux au mois de Janvier 2017.  

• Le Conseil des Ainés et son Président ont participé aux différentes manifestations 
Patriotiques.  

o Dépôt de Gerbe par le Maire du Conseil des Jeunes et du Président. 
o Inauguration des Serres et de la Gloriette de Musique dans le Parc de la 

Commanderie et la pose de la première pierre du bâtiment annexe à la 
Mairie etc. 

o Par ailleurs le Président participe aux réunions de la Municipalité les 
Lundi soir et des rencontres tous les semaines avec les Adjoints. Une 
rencontre avec Monsieur le Maire et ceci mensuellement pour différents 
problème ou pour conseils. 

• Nous avons aussi fait notre excursion annuelle en présence de nos deux Adjoint. 
Visite du Lion de Belfort avec Guide puis un repas au Musée Peugeot de Sochaux 
suivit d’une visite de ce Musée ; très belle journée et ambiance. Nos 
remerciements à Monsieur Olivier BECHT Maire de notre Ville et au Conseil 
Municipal pour cette excursion magnifique. 

Projet 2017 : 

• Un groupe de travail et son pilote Monsieur Maurice VEST c’est chargé d’une 
enquête sur la propreté de notre Ville comment faire et quoi faire sans 
augmentation de nos impôts. Nous attentons le résultat et celui-ci sera remit à 
Monsieur le Maire. 

• Un projet est en cours à savoir la mise en place d’un stationnement pour 
Camping-car. Projet suivit par Monsieur Michel DAGONET et Monsieur 
L’HUISSIER Directeur Adj.de la Ville. 

• Prévision dune réunion avec le service social et les bénéficiaires de ce service en 
présence de Monsieur l’Adjoint Romain SCHNEIDER et de Lucien WETTEL 
Président du Conseil. Thème de cette rencontre, participation a l’entretien de la 
propreté et au déneigement des trottoirs devant les maisons de personnes non 
valides.  

BILAN 2017 

Comme tous les ans, le Conseil enregistre des succès comme des échecs. Nous sommes 
fiers  de constater la très bonne ambiance au sein de notre Conseil et la bonne entente 
avec le nouveau Maire, Ludovic HAYE, ainsi qu’avec les Adjoints, Maryse LOUIS et 
Romain SCHNEIDER. 

• Des membres et le Président ont participé aux différentes manifestations 
Patriotiques et Civiles. 

Dépôt de gerbes aux Monument aux Morts avec Monsieur le Maire,  un membre du 
Conseil des Jeunes, Monsieur l’Adjoint GF. Fabrice BLUM et le Président du Conseil. 
Un dépôt au monument de la Hardt, chemin du souvenir, Monsieur le Maire, Madame 
OFFERLE (Rhin et Sundgau) M. G.F BLUM et M. L WETTEL. 

• Des membres et le Président ont participés au Téléthon vente de fleurs. Un grand 
merci à eux. 



• Nous avons participés aux bureaux de vote comme secrétaire ou assesseur lors 
des législatives avec l’élection de Monsieur Olivier BECHT comme Député. Puis 
l’élection du nouveau Conseil Municipal, puis le Maire, Ludovic HAYE. 

• Cette année une visite conjointe avec le conseil municipal des Jeunes au Conseil 
Départemental. Nous remercions Monsieur le Maire ainsi que le Conseil 
Municipal les Adjoints Maryse LOUIS et Romain SCHNEIDER pour leurs accords. 

• Sortie annuelle dans le Bas-Rhin, avec visite de d’une poterie et shopping à l’usine 
de chaussure SIOUX. Repas au restaurant « Les Pins » à Haguenau.  

• Tournoi de jeux intergénérationnel avec certains membres du conseil municipal 
des jeunes, des résidents de la résidence autonomie « Les Glycines » et des 
résidents de l’EHPAD. 

• M. Romain SCHNEIDER, Adjoint, et Lucien WETTEL, Président du Conseil des 
Aînés, se sont engagés avec l’accord de Monsieur le Maire pour l’achat de 2 bancs 
en rondin pour l’association Rhin et Sundgau. La mise en place de ceux-ci se fera 
le long du Canal coté Char et coté du Monument. Une lettre de confirmation à été 
adressée à Madame OFFERLE, Présidente de Rhin et Sundgau. 

• Comme dans le passé, le Président participe aux réunions de la Municipalité et 
aux rencontres avec les Adjoints. Par ailleurs avec Monsieur le Maire pour 
différents problèmes ou pour des conseils. Ces rencontres sont presque 
quotidiennes. 

• Dorénavant, nous faisons parvenir des cartes de prompt rétablissement, de 
condoléances, aux membres du Conseil ainsi que des cartes de vœux à M. le Maire 
et aux membres du Conseil des Aînés de Lohne, à M. Werner STEIKE, citoyen 
d’honneur de la Ville etc… 

• Livre « Mémoire de Vie » 
En retour d’expérience, bon nombre d’actions sont à prévoir notamment une fois 
l’ouvrage rédigé, définir un prix de vente, numéro « ISBN », ce qui a retardé  le 
moment de mise en impression.  

Pour l’avenir je compte sur la bonne volonté de tous et ceci comme dans le passé et je 
remercie les Adjoints, Maryse LOUIS et Romain SCHNEIDER pour leur dévouement ainsi 
que Monsieur le Maire, Ludovic HAYE. 

Projet 2018 : 

 M. DADONET reprend contact avec M. L’HUISSIER concernant le stationnement pour 
camping car. Nouvel emplacement. M. VEST terminera sa tournée et nous fera parvenir 
son exposé par écrit afin de pouvoir le soumettre au Conseil Municipal. 
 

BILAN 2018 : 

En 2018, le Conseil des Aînés a fait preuve de dynamisme en participant à de 
nombreuses manifestations organisées par la ville. 
Si nous enregistrons l'arrivée de deux nouveaux membres, nous déplorons le fait que 
deux autres soient en maladie. Nous leur souhaitons un prompt rétablissement et 
espérons bientôt les retrouver parmi nous. 

• 2018 a été l'année de sortie de notre livre. Au cours d'une soirée officielle en 
mairie, Monsieur Lucien WETTEL, Président, a remis un exemplaire de l'ouvrage 
du Conseil des Aînés respectivement à Messieurs Olivier BECHT (député), 
Ludovic HAYE (maire de Rixheim), en présence de Romain SCHNEIDER (Adjoint), 
de Madame Maryse LOUIS (Adjointe), des membres du Conseil municipal et de 
Monsieur THOMAS, Président de la Société d'Histoire. 



 La présence de la presse aurait toutefois été appréciée  
• Le Conseil des Aînés était présent pour de nombreuses cérémonies 

commémoratives; le 8 mai, le 11 novembre, la cérémonie au Pont du Bouc avec 
l'Association Rhin et Sundgau, la cérémonie à l'Ile Napoléon avec le Souvenir 
français. 

• Le Conseil des Aînés a également participé à la vente des fleurs pour le Téléthon. 
• Pour sa sortie annuelle, le Conseil des Aînés s'est déplacé à Triberg (Forêt Noire) 

pour la visite des plus hautes cascades d'Allemagne. S'en est suivi un moment de 
convivialité au cours du repas, puis, la découverte du musée des horloges de 
Furtwangen im Schwarzwald. 
Nous remercions chaleureusement M. le Maire et l'ensemble du Conseil Municipal 
qui nous ont permis d'organiser cette sortie. 

• Dans le cadre du jumelage, une délégation composée de M. le Maire, de Monsieur 
l'Adjoint SCHNEIDER et de Monsieur WETTEL s'est rendue à Lohne (Allemagne), 
pour l'inauguration de la nouvelle salle des sports. 
A noter que le Conseil des Aînés de Lohne et celui de Rixheim entretiennent 
toujours de très bonnes relations. 

• L'année 2018 a été également placée sous le signe des rencontres. Ce fût le cas 
avec Mme BIGEARD, Directrice du GHR en charge des différents pôles de 
gériatrie, mais aussi, avec Mme GNECCHI, Conseillère de chez Domitys, qui nous 
permis de visiter cet établissement. 

• Monsieur DAGONET est chargé de se mettre en relation avec la responsable de la 
future aire de stationnement de camping-cars. 

• Enfin, nous tenons à remercier particulièrement M. le Maire pour sa 
bienveillance, et Monsieur SCHNEIDER, que le Président rencontre presque 
quotidiennement. 

 

BILAN 2019 : 

 
Année 2019 année de transition.  
En effet fin de l’année nouvelle élection du Conseil Municipal et du Conseil des Aines. 
 
Nous avons enregistre pour l’année 2019 des succès et des échecs :  
la venue de nouveaux membres le décès d’un membre  
la mise en arrêt provisoire du projet Ville Amis des Aines et le projet du stationnement 
de Camping Car.  
A revoir après les prochaines élections Municipale. 
 

• Des membres et le Président ont participé aux différentes cérémonies 
Patriotiques et Civiles. 

Dépôt de Gerbe au Monument aux Morts le 8 Mai 19 et le 11 Novembre 19. 
Cérémonie au Pont du Bouc avec Rhin et Sundgau ainsi qu’a l’Ile Napoléon avec le 
Souvenir Français. 
 

• Pour l’année 2019 nous avons tenus 5 réunions du Conseil des Aines.  
Néanmoins le Président Lucien Wettel est en contact journalier avec le Maire afin de 
régler différents problèmes et de pouvoir répondre aux questions posées. 
 

• Différents problèmes ont été soulevés à savoir :  



Visite dans les collines Mr. Vest et Mortz pour les emplacements de Bancs etc. Contact 
avec l’Adjoint Jean Kimmich. 
Intervention de Madame Spaenlehauer concernant le Cimetière la propreté la mise en 
place d’un miroir.  
La mise en place d’un abri Bus prés du magasin Leclerc Etc. 
 

• Nous avons aussi accueilli Mr. Edouard ARKOUB animateur au périscolaire de la 
Passerelle dans le cadre du projet sur le thème des jeux de société. 

 
• Madame Louis a organisé à l’ACPE 2 conférences sur la  parentalité. Voir compte  

rendu du Conseil des Aines. 
 

• Comme chaque année notre excursion à l’Ile de le Mainau à été un succès.  
Visite de l’Ile avec un guide puis repas sur place. Nous remercions Monsieur le Maire 
ainsi que le Conseil Municipal de nous avoir accordé cette belle sortie. Un grand merci à 
Madame Louis Adjoint et à  l’Adjoint Romain Schneider pour leurs dévouement toute 
l’année. 
 

• Quelques membres ont participé au Téléthon ( vente de Fleurs)  
Un grand merci à eux.      
                                                                                                                                                                
Pour l’année 2020 nous espérons  pouvoir continuer dans l’esprit de camaraderie 
et de vous revoir en très bonne santé à condition d’être élue au nouveau Conseil.   

 Le Président Lucien WETTEL.           

BILAN 2020 à 2022 : 

En raison de a crise sanitaire, le Conseil des Aînés s’est vu réduire ses activités et ses 
réunions et les délocaliser dans la salle du Trèfle ou à la Cité des sports. 
Par ailleurs, le port du masque et la distanciation ont été obligatoires. 
 
Début 2020, le Président a déploré le décès de son épouse, le 15 mars des suites du 
Covid.  
Lui-même corvidé a été hospitalisé en réanimation du 17 au 27 mars. Dès sa sortie, et 
après une courte convalescence, il a repris son activité au sein du Conseil. 
 

• Comme par le passé, les membres du Conseil ont participé aux cérémonies 
patriotiques avec les traditionnels dépôts de gerbes. Certains ont également 
participé aux bureaux de vote en mars.   

 
• Le 16 janvier 2020, vœux du Maire et réunion du Conseil avec intervention de 

Mme BLEC, professeur documentaliste au sein du collège Capitaine Dreyfus, ainsi 
que M. BOURAHLA, conseiller principal. 

 
• Le 25 septembre 2020, élection et installation du nouveau Conseil des Aînés à la 

Cité des sports. 
Réélection de M. Lucien WETTEL, Président sortant, avec 26 voix pour, 3 nuls et 3 
blancs. 
Candidatures pour le poste de vice-président : Mrs. MORTZ et FREYHEIDT. 
Élu vice-président M. MORTZ avec 15 voix, contre M. FREYHEIDT avec 6 nuls et 1 
blanc. 



Candidatures pour le poste de vice-présidente : Mmes HASSENFRATZ, 
SPENLIHAUER et CARRIERE 
Élue vice-présidente : Mme HASSENFRATZ avec 10 voix, contre 8 voix pour Mme 
CARRIERE et 9 pour Mme SPENLIHAUER. 

 
• Création de 3 Commissions avec leurs référents : 

• Jeunesse Famille et Intergénération : M. DEDOURS 
• Aménagement urbain : M.DAGONET 

• Animation et Transmission : M. LAVÉ 

• Lors d’une réunion, nous avons eu l’honneur d’accueillir le Sénateur Ludovic 
HAYE, Conseiller régional, pour une présentation du Sénat à l’aide d’un 
Powerpoint, suivie d’un échange. 

• Nous avons également accueilli M. le Député Olivier BECHT, Président du groupe 
« AGIR » et membre de la défense nationale pour la présentation de l’Assemblée 
Nationale.  

 
• 5 membres du Conseil ont participé à la session du programme « D/MARCHE ». 

 
• Il est rappelé que Mrs FATH et MORTZ sont les référents de « Ville Amie des 

Aînés » au sein du Conseil. 
 

• Nous avons également participé à la conférence « Bien Vivre la Crise Sanitaire » 
organisée par la ville de Rixheim et animée par Mme CANO du réseau « APA ». 

 
Nous actons avec regret, la démission de Mme GREDY et M. WURTZ pour raisons de santé, 
ainsi que celle de M. DAGONET. 
 

• En raison de la crise sanitaire, la présentation de l’ouvrage « Mémoires de Vies de 
Rixheim » a été retardée, mais finalement, interventions à l’école du Centre et 
école des Romains en 2022. 

 
• Le projet de balisage dans les collines est proposé par la commission Animation / 

Transmission et approuvé par la municipalité. 
 

• Présentation par la police municipale à l’aide d’un PowerPoint d’un point sur la 
circulation et le code de la route. 

 
• Nous avons visité le Mémorial de Haute- Alsace à Dannemarie. Visite très 

instructive, un grand merci à Mme le Maire et la municipalité. 
 

• Au cours de l’année 2022, de nombreuses réunions ont eu lieu au sujet de 
différentes problématiques, explications ou autre avec Mme le Maire, en présence 
des référents de Commissions, le Président, vice-président et Mme LOUIS. 

• Mme le Maire nous a fait part de sa vision sur le fonctionnement du 
Conseil des Aînés, et nous rappelle que celui-ci est un organisme de 
réflexions et propositions, mais non de décisions. 

• Le rôle d’un référent n’est pas de prendre contact, de quelque manière que 
ce soit avec une administration. Cette démarche incombe à l’Adjointe 
responsable. Les membres présents en ont pris bonne note. 



 
• Réunion avec l’Adjoint M. BOUTHERIN concernant le stationnement et la 

circulation. De même avec M. WOLFF pour des problèmes de constructions 
d’affichage, etc… et M. PISZEWSKI pour des questions de voirie et circulation. 

 
• Nous avons également accueilli Mme Lydie BUTHEAU, chargée Mission/Jeunesse 

par la Ville. 
 

• Le repas de Noël des Aînés a pu reprendre le 4 décembre 2022 après 2 ans 
d’interruption. 

 
Belle année et belles initiatives au sein du Conseil 2023 ! 
 
Bien chaleureusement, 

Le Président,  
Lucien WETTEL 

BILAN 2022 à 2023 : 

 
• Démissions de Madame Marylène WENTZINGER, Monique GOEPFERT, de 

Monsieur Pierre WURTZ pour raison de santé ou personnelle ainsi de Madame Denise 
HASSENFRATZ. 

• Le Conseil des Aines déplore le décès de 2 membres à savoir Madame Denise 
HASSENFRATZ ancienne V/Présidente et de Monsieur J. Michel FREYHEIT, référent de 
la commission Jeunesse. 

• Janvier 23, première réunion du Conseil et Vœux de Madame le Maire et du 
Président. 

• Madame Maryse LOUIS Adjointe au Maire, annonce l'absence temporaire de 
Monsieur Dominik DEDOURS et de Monsieur FREYHEIT. Afin que cette commission 
perdure en leur absence Mme. LOUIS propose que le reste des membres se réunisse. 

• Réunion sur la démarche Ville Amis des Aînés. 
Fin de la démarche VADA. Décision prise par la municipalité cause passage obligatoire 
en Label. 

• Présentation de la Fresque climat par M. Philippe WOLF, adjoint au maire. 
Présents : le Président V/Président et 4 membres. 

• Election de la Vice-Présidente. 

Une seule candidate, Madame SCHNEIDER Chantal, élue à l'unanimité. 

• Réunion avec le Conseil Participatif Présentations. 

• Parcours Pédestres sur le ban de Rixheim. 

Repérage. Un courrier a été adressé à SENTIER NATURE pour appel à projet. La Ville ne 
pourra pas postuler en raison d'un cout trop élevé imposé sans être sûr d'un 
financement à terme. 

• Bacs de compost, en cours pour 2025. 



• Marche Intergénérationnelle organisé par Mme ADAM le 1 er octobre 2023 en 
partenariat avec le Conseil des Aînés et Mme LOUIS. 

 
• Sortie Annuelle au Paradis des Sources. 

Un merci à Madame le Maire et Mme LOUIS pour leur accord. 
 

• Excursion à Paris avec visite du SENAT et repas au restaurant le POLIDOR pour 
ceux qui le souhaitaient. Un merci à Monsieur le Sénateur Ludovic HAYE pour son 
accueil et sa disponibilité. 
 

• Comme dans le passé le Président et quelques membres ont participés aux 
différentes manifestations patriotiques. 

Le 8 Mai et le 1 1 Novembre, monument aux Morts de Rixheim avec dépôt de Gerbes en 
présence de Madame le Maire. En Avril pour le SOUVENIR FRANÇAIS dans la HARTH, 
STELE DES FUSILLES dépôt de gerbe avec Madame le Maire ainsi que pour RHIN ET 
SUNDGAU au Pont du Bouc et à la GRUNE HUTTE, dépôt de gerbes avec Madame 
HOFFERLE, Présidente de Rhin et Sundgau. 

• Le 7 Décembre 2023, le Président Lucien WETTEL a reçu la Médaille de la 
Collectivité Européenne d'Alsace, 2 ème promotion année 2023, par Monsieur Marc 
MUNCK 

V/Président du C.E.A. en présence de Madame le Maire Rachel BAECHTEL du Sénateur 
Ludovic HAYE, de ses Enfants, Amis et invités, pour son action remarquable en faveur 
des ALSACIENS ET DE L'ALSACE. 

• Nous avons aussi assisté au Repas de Noël des Aînés, journée bien conviviale. Un 
grand merci aux services concernés et Mme LOUIS pour l'organisation de cette fête. 
 
Bien chaleureusement, 

Le Président, 

 

Lucien WETTEL 

 


